

COMPRENSIÓN LECTORA: IDENTIFICAR EL TEMA

Lee detenidamente, identifica el tema seleccionando la alternativa correcta:

Se conoce como calentamiento global al aumento de temperatura de la atmósfera terrestre y de los océanos durante las últimas décadas. Según los científicos, la causa de este fenómeno es consecuencia de la actividad humana (la expulsión de dióxido de carbono). Las sociedades industrializadas ponen en riesgo al planeta con las emisiones de gases de efecto invernadero. La consecuencia directa del calentamiento global es el cambio climático.

TEXTO 1: El tema principal del texto es:

- a. El calentamiento global.
- b. La contaminación ambiental
- c. Calentamiento vs contaminación.
- d. El efecto invernadero.

Michael Jordan nació en la ciudad de Brooklyn (Nueva York) el 17 de febrero de 1963. Fue el cuarto hijo de James y Deloris Jordan. Aunque al principio se interesó por el béisbol, se dio cuenta, muy temprano, de que el básquet era lo suyo. Después de una carrera exitosa, se retiró el 17 de abril de 2003. Fue considerado el mejor anotador de la NBA y el jugador más destacado de básquet de la historia. Como deportista destacó por su rapidez, elegancia e inteligencia.

TEXTO 2: El tema principal del texto es:

- A. Características de Michael Jordan.
- B. Michael Jordan y su amor por el deporte.
- C. Vida de Michael Jordan.
- D. El básquet, un gran deporte.

Los animales hablan entre sí, pero lo hacen con "lenguaje animal", no con lenguaje humano. Ellos, para comunicarse, no utilizan palabras o frases, como las personas, sino que expresan opiniones y sentimientos mediante movimientos, olores y sonidos. Las abejas interpretan una especie de danza para comunicar dónde está el néctar. La loba desprende cierto olor para decir al lobo que está lista para el apareamiento. Los gatitos maúllan a la gata madre para que ella sepa que tienen hambre. El pájaro trina y canta a los demás pájaros para que se alejen de su nido. Así es como hablan los animales. Entre los que forman la misma especie entienden los sentimientos y las opiniones, las cuales se expresan en su idioma particular. Hoy en día, incluso hay científicos que creen que los delfines pueden hablar como lo hacen las personas. Pero hasta ahora no se ha demostrado.



TEXTO 3: El tema principal del texto es:

- A. ¿Cómo se comunican los pájaros?
- B. La diferencia entre lenguaje animal y lenguaje humano.
- C. Estudios científicos de la comunicación animal.
- D. La comunicación animal.

La atmósfera que rodea en la actualidad a la Tierra contiene una elevada proporción de oxígeno. Este es un gas perjudicial para cualquier forma de vida, a causa de su alto poder oxidante. Lo que ha sucedido a lo largo de la evolución es que los seres vivos han ido desarrollando sistemas de defensa frente a esta corrosión, y se ha llegado a un punto en que el oxígeno no sólo no los perjudica, sino que es absolutamente imprescindible para la mayoría de los seres vivos.

TEXTO 4: El tema principal del texto es:

- A. La oxidación de los seres vivos.
- B. El oxígeno atmosférico.
- C. Los gases que contiene la atmósfera.
- D. Elementos de la tierra.

El primer campeonato nacional de ajedrez se iniciará dentro de una semana. En él participarán todos los colegios de Lima y provincias que se hayan inscrito a tiempo en el Ministerio de Educación. La primera fase consiste en las eliminatorias. En esta, los participantes de cada colegio se disputarán su pase a las finales. Los resultados del evento se sabrán en diciembre.

Texto 5: El tema principal del texto es:

- A. El campeonato interescolar de ajedrez.
- B. Preparación de los jugadores.
- C. Actividades deportivas del Ministerio de Educación.
- D. Fases del campeonato.

La palabra ovni significa "objeto volador no identificado" Este vocablo es muy utilizado para referirse a naves extraterrestres, es decir, a las que supuestamente provienen de otros planetas. En realidad, se considera un ovni a cualquier objeto volador que no pueda ser fácilmente catalogado. Así, hasta un extraño insecto o la forma que toman algunas caprichosas nubes pueden ser llamados ovnis.

TEXTO 6:

- A. El Origen de los OVNIS
- B. Significado de OVNI
- C. ¿Quién cree en los OVNIS?
- D. Los extraterrestres llegaron ya.

Las minas antipersonas son unos de los más crueles inventos del hombre. Como estrategia de guerra, han sido creadas para matar o dejar incapacitada a la víctima. Son utilizadas para indisponer al enemigo, hiriéndolo gravemente o mutilándolo, pues los heridos causan mayor trabajo y demandan asistencia.

TEXTO 7:

- A. Las minas antipersonas.
- B. Las guerras.
- C. Objetivos de las minas antipersonas.
- D. Resultados de las minas antipersonas.



La práctica de todo arte requiere disciplina. Nunca haré nada bien si no lo hago de una manera disciplinada. Pero el problema no consiste únicamente en la disciplina relativa a la práctica de un arte particular (digamos practicar todos los días durante cierto número de horas), sino en la disciplina en toda la vida. ¿Es fácil lograr la disciplina? El hombre moderno es excesivamente indisciplinado fuera de la esfera del trabajo. Cuando no trabaja quiere estar ocioso; usando un eufemismo, quiere "relajarse". Ahora bien, en la lucha contra el autoritarismo, ha llegado a desconfiar de toda disciplina, tanto de la impuesta por la autoridad irracional como de la disciplina racional autoimpuesta. Sin esa disciplina, la vida se torna caótica y carece de concentración.

¿Cómo se practica la disciplina? No debe ser practicada como una regla impuesta desde fuera, sino que se convierta en una expresión de la propia voluntad; que se sienta como algo agradable. Debemos desterrar aquella concepción que supone que la práctica de la disciplina debe ser algo penosa y sólo si es penosa es "buena".

FROMM, Erich

El arte de amar

TEXTO 8: El tema pertinente para lo leído sería:

- A) la vida social y la disciplina
- B) comportamientos disciplinados
- C) las ventajas de la disciplina
- D) disciplina y orientación personal
- E) importancia de la autodisciplina



Cuando uno compra un **objeto tecnológico** nuevo, compra la ilusión más importante de los tiempos modernos: la ilusión de la **velocidad** y de la **ubicuidad**.

El objeto promete que, gracias a él, uno puede ser más veloz y estará conectado con más personas en más lugares y en diferentes tiempos. Cada objeto con que contribuya a anular más tiempos y distancias, es decir, que ofrezca una versión más sintetizada del mundo, va a prevalecer. En un mundo marcado por la velocidad, solo los objetos portátiles, que se adosan al cuerpo, que se

convierten en parte del cuerpo, tienen derecho a existir. Estos son los objetos que se cuelgan en nuestros cuerpos como un **apéndice** y se convierten, en cierto sentido, en nuestros sirvientes y en nuestros amos. Ya se anuncian dispositivos que se conectarán a nuestro sistema nervioso y que permitirán acceder directamente, cuando lo queramos, a una pantalla a través de nuestros ojos. Será entonces cuando llegue la era en la que no usaremos las máquinas sino que todos nos habremos convertido en una de ellas.

TEXTO 9:

¿Cuál podría ser el TEMA del texto?

- A. Ilusiones y desilusiones de los objetos tecnológicos.
- B. La adicción de los objetos tecnológicos.
- C. Los objetos tecnológicos y sus promesas.
- D. La velocidad de los objetos tecnológicos.

Descubierta en 1882 por el científico Robert Koch, que dio nombre al bacilo, la tuberculosis causa daños irreparables en los pulmones del ser humano y provoca cada año la muerte de tres millones de personas en las áreas más deprimidas del mundo, según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La tuberculosis se contagia por inhalación de los bacilos contenidos en las gotitas respiratorias despedidas por las personas enfermas cuando tosen o hablan, pero también por vía gastrointestinal a través de la leche contaminada con el microbio de la tuberculosis bovina. El bacilo



afecta a los pulmones, en cuyo caso se conoce como tuberculosis pulmonar, donde provoca lesiones que pueden llegar a ser mortales, especialmente en el caso de los niños.

Después de muchos estudios, la estreptomycin y otros fármacos conocidos proporcionaron vacunas eficaces contra la dolencia, pero eran incapaces de atacar el bacilo, *Mycobacterium tuberculosis*, en sus distintas y frecuentes mutaciones.

Como resultado, la enfermedad ha llegado a adquirir carácter de epidemia en numerosos países pobres, en los que, de no invertirse la tendencia, habrá 200 millones de enfermos y 70 millones de muertos desde ahora hasta el año 2020.

TEXTO 10:

El tema del texto es :

- A. La tuberculosis.
- B. El Bacilo de Koch.
- C. El *Mycobacterium tuberculosis*.
- D. Las enfermedades respiratorias.